



Avis de Soutenance

Monsieur Tuckdanai SITHHITHANGKUN

Droit – E2DSP Toulouse

Soutiendra publiquement ses travaux de thèse intitulés :

Le cadre juridique de l'ASEAN : perspectives de droit international public et de droit de l'intégration

dirigés par Madame Hélène GAUDIN

Soutenance prévue le **jeudi 11 janvier 2024 à 9h00**

Lieu : Université Toulouse Capitole

Salle des Thèses

Composition du jury proposé

Mme Hélène GAUDIN	Université Toulouse Capitole	Directrice de thèse
M. Samuel Jacques PRISO-ESSAWE	Université d'Avignon	Rapporteur
M. Ikboljon QORABOYEV	M. Narikbayev KAZGUU University	Rapporteur
Mme Francette FINES	Institut d'Études Politiques de Toulouse	Examinatrice

Mots-clés : Le cadre juridique, ANASE, droit international public, ASEAN, Intégration régionale, Organisation régionale

Résumé :

Créée en 1967, l'ASEAN, en tant qu'organisation internationale de facto et en 2008 en tant qu'organisation internationale de iure, a maintenu et préservé, jusqu'à présent, sa nature intrinsèque. Néanmoins, elle est critiquée par beaucoup comme étant inefficace en raison de cette même nature. Plusieurs propositions de réforme de l'ASEAN ont été faites par les politiciens, diplomates, ainsi que par les chercheurs et les praticiens. Ainsi, cette recherche, d'une part, explorera l'évolution de l'ASEAN, de sa structure institutionnelle, les théories politiques internationales pertinentes ainsi que les modèles d'intégration économique au regard du droit économique international. D'autre part, l'étude explorera les systèmes de l'ASEAN, y compris ses sources de droit et son mécanisme de règlement des différends, ainsi que certains défis auxquels sont confrontés l'ASEAN et ses États membres face à son processus d'intégration. L'analyse dans le cadre de cette recherche se basera sur la méthodologie du droit international public et du droit des intégrations régionales, en particulier du droit de l'UE. Cette recherche contient également un certain nombre d'éléments comparatifs dans lesquels les caractéristiques d'autres organisations régionales, telles que l'UE et le MERCOSUR, sont analysées.